

Ergebnisprotokoll der Pfarreiratssitzung vom 16. Februar 2021
Die Sitzung fand als Videokonferenz statt.

Beginn: 20.00 Uhr

Ende: 21.45 Uhr

Teilnehmende: Teilnehmer: Maria Albrecht, Dr. Marie Bode, Dr. Stephan Chmielus, Dr. Jochen Everding, Dr. Norbert Grammann, Annegret Grotefeld, Stephanie Heckenkamp-Grohs, Prof. Dr. Gerhard Hotze, Dr. Christoph Lamers, Dr. David Marxkors, Thomas Mayr, Andrea Müller-Glunz, Lioba Pankalla, Annalena Pruhs, Pfarrer Sühling, Jürgen Tausgraf, Andreas Wickel und Pfarrer Zele

TOP 1

Regularien:

Geistlicher Impuls von Herrn Tausgraf mit einem Text zum Thema „Anders“.

Die Tagesordnung und das Protokoll der Sitzung vom 11.01.2021 werden angenommen.

TOP 2

Lokaler Pastoralplan – Zukunftswerkstatt

Aus der Arbeitsgruppe Albrecht, Heckenkamp-Grohs, Mayr berichtet Frau Heckenkamp-Grohs über den derzeitigen Stand der Planungen für eine Veranstaltung zum Thema Liturgie und Musik in Überwasser. Diese soll an einem Freitag in der Zeit von 17.00 Uhr bis 21.00 Uhr als offenes Angebot mit Werkstattcharakter stattfinden. Die Teilnehmer können innerhalb dieser Zeit frei kommen und gehen, wie ihre Zeit es zulässt. Zu jeder vollen Stunde soll es einen Impuls geben in Form von Musik oder einer Installation zu den Leitsätzen Gottes Liebe, Christ sein und Musik. Die Teilnehmer sind eingeladen mitzuteilen, wie ihre Vorstellungen von Liturgie aussehen. Dies soll über eine bloße Meinungsabfrage hinausgehen. Die Veranstaltung könnte eingerahmt werden von einem Angebot für junge Familien zu Beginn und von einem Schlusssegen zum Abschluss. Eventuell soll es auch ein Angebot an Essen und Trinken geben. Die Ergebnisse der Beiträge sollen an einem zentralen Punkt gesammelt werden. Auch Kritik soll gesammelt werden, an einer „Klagemauer“. Ebenso soll ein Wünschebaum erstellt werden, auch digital.

Es werden weitere Überlegungen und Anregungen vorgebracht. Es sollen zur vollen Stunde vielleicht bestehende musikalische Stile vorgestellt werden (auch zum Mitmachen). Eventuell soll zuerst ein Kinder- und Jugendchor singen. Von den Teilnehmern sollen Wünsche an Liturgie und Musik mitgeteilt werden und es soll überlegt werden, wie man diese umsetzen kann. Alle musikalisch Aktiven aus der Pfarrei sollen angesprochen werden.

Alle Teilnehmer können Bausteine für die Liturgie benennen. Es können die Aspekte Raum und Zeit, Wort Gottes und der Ablauf der Liturgie behandelt werden. Eventuell kann daraus ein neues Format entstehen, es könnte experimentell ein eineinhalbstündiger Gottesdienst gefeiert werden, Interessierte können sich je nach Talent aktiv beteiligen.

Es stellt sich die Frage: Wie kann man Leute zur Teilnahme motivieren? Unter „Pastoralplan Liebfrauen Münster.de“ soll eine inhaltliche Ankündigung erfolgen, auch schon, bevor der Termin feststeht. Alle Gruppierungen in der Pfarrei, die sich mit Musik und Liturgie beschäftigen, sollen benachrichtigt und eingeladen werden. Weiterhin wird vorgeschlagen, besonders die Erstkommunionfamilien einzuladen. Zudem sollen nicht nur die eingeladen werden, die schon engagiert sind, sondern auch gerade die, die keinen Kontakt zur Kirche haben. Abschließend wird angeregt, Schilder auf dem Kirchplatz

	aufzustellen, um spontan Passanten anzulocken und eventuell auch Aktionen auf dem Kirchplatz stattfinden zu lassen, nicht nur in der Kirche.
TOP 3	<p><u>Fastenzeit</u> Pfarrer Sühling berichtet zu den Gottesdiensten unter Corona-Bedingungen, dass zunächst weiterhin kein Gesang erlaubt ist. Eine Entscheidung darüber, ob für die Ostergottesdienste Anmeldungen nötig sind, folgt noch. Es gibt als Onlineangebot einen Impuls für die Woche. Der Arbeitskreis für die Gestaltung der Osterkerzen erstellt ein neues Motiv, was in der ganzen Pfarrei genutzt werden soll.</p>
TOP 4	<p><u>Themen für die Klausur</u> Die Klausur soll am 26. und 27. März 2021 in Freckenhorst stattfinden. Eine Reservierung wurde vorgenommen. Sollte ein gemeinsames Treffen in Freckenhorst nicht möglich sein, muss die Veranstaltung den Corona-Bedingungen angepasst werden. In der letzten Woche wurden die Vertreter der Gemeindeausschüsse aufgefordert, Themen zu nennen. Heute wird als weiterer Themenvorschlag die Lage der katholischen Kirche genannt. Dieser Vorschlag wird befürwortet, soll aber nicht zu viel Raum bekommen.</p>
TOP 5	<p><u>PRR-Wahlen 2021</u> Es wird über einige Aspekte der Pfarreiratswahlen 2021 berichtet. Bis zum 30.05.2021 muss die Beschlussfassung über die Anwendung der allgemeinen Briefwahl vorgenommen werden. Ferner müssen Beschlussfassungen über die Einrichtung von Wahlbezirken und über das Wahlverfahren erfolgen. Bis zum 22.08.2021 muss ein Wahlvorschlag vorliegen. Es muss entschieden werden, wie die Zusammensetzung der Gemeindeausschüsse bestimmt wird: Mit der Pfarreiratswahl, durch Berufung oder durch eine Gemeindeversammlung. Das Vorgehen muss in allen Gemeindeteilen gleich sein. Die Zahl der Mitglieder beträgt in Überwasser 10, in Sebastian 9 und in Theresia 8. Es muss noch geklärt werden, ob die Kosten für eine allgemeine Briefwahl durch das Generalvikariat übernommen werden. Wahlwerbung für Pfarreiratswahlen wird von den Bistümern gemacht. Die Wahlordnung muss einsehbar sein. Sie kann im kirchlichen Amtsblatt Münster 2021 – Nr. 2 nachgelesen werden.</p>
TOP 6	<p><u>Verschiedenes</u> Pfarrer Sühling berichtet: - Die Kirche St. Michael muss renoviert werden. In einer Ideenwerkstatt St. Michael wird erörtert: Was kann und sollte jetzt beachtet werden, wenn es um bauliche Veränderungen geht. Es soll ein Hearing mit Gruppierungen aus der Gemeinde geben. - Die Jesus freaks sind nach wie vor in der Überwasserkirche zu Gast und feiern dort sonntags nachmittags ihren Gottesdienst. Ihr neues Domizil soll in der Daimlerstraße in Münsters Süden sein, aber der Einzug verzögert sich. Sie fragen an, ob sie bis zum Ende des dritten Quartals 2021 oder bis zum Ende des Jahres 2021 in Überwasser zu Gast sein dürfen. Das soll ihnen gewährt werden. Danach sollte die Nutzung durch die Pfarrei auch sonntags nachmittags wieder möglich sein. - Die Küsterin Frau Thomas wechselt aus dem hauptamtlichen in den ehrenamtlichen Dienst. Markus Schröder wird auch Aufgaben eines Küsters in Theresia wahrnehmen. - Im Sommer kommt eine neue Pastoralassistentin für den Zeitraum von drei Jahren.</p>
Nächste Sitzung	Die nächste Sitzung findet am Mittwoch, dem 17.03.2021, um 20.00 Uhr als Videokonferenz statt.
Protokollant	David Marxkors